

Mag. Gernot Blümel, MBA
Bundesminister für Finanzen

Herrn Präsidenten
des Nationalrates
Mag. Wolfgang Sobotka
Parlament
1017 Wien

Johannesgasse 5, 1010 Wien

Geschäftszahl: 2021-0.361.812

Wien, 19. Juli 2021

Sehr geehrter Herr Präsident!

Auf die schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 6630/J vom 19. Mai 2021 der Abgeordneten Douglas Hoyos-Trauttmansdorff, Kolleginnen und Kollegen beehre ich mich Folgendes mitzuteilen:

Zu 1.:

Im Finanzressort sind einschließlich des nachgeordneten Bereiches in Summe 479 Dienstautos im Einsatz. Eines der genannten Dienstautos, ein BMW 7, 745Le PHEV xDrive mit einem Plug-In Hybrid Antriebsystem, steht dem Bundesminister für Finanzen als Regierungsfahrzeug zur Verfügung.

Zu 2.:

Das Bundesministerium für Finanzen (BMF) ist bestrebt, im Sinne seiner Vorbildfunktion den Fuhrpark immer weiter auf emissionsfreie Fahrzeuge umzustellen. Dies ist auch im Regierungsprogramm verankert. Die Beschaffung emissionsfrei betriebener Fahrzeuge durch die öffentliche Hand soll zum Standard werden, während die Beschaffung von Fahrzeugen mit Verbrennungsmotoren nur ausnahmsweise und mit Begründung erfolgen kann.

In der Zentralstelle werden daher die bestehenden Dienstautos auf Audi A6 Plug-in-Hybrid getauscht, um einen Beitrag zur Ökologisierung zu leisten und gleichzeitig den dienstlichen Anforderungen gerecht zu werden. Die Beschaffungen werden über die bestehenden BBG-Verträge getätigt, wobei die ökologischen Aspekte berücksichtigt werden. Beschaffungen werden auf Basis der Grundsätze der Wirtschaftlichkeit, Sparsamkeit und Zweckmäßigkeit getätigt; die Emissionsreduktion ist ein wichtiger Teil dieser Grundsätze.

Auch im nachgeordneten Bereich werden unter Beachtung der CVD (Clean Vehicles Directive) ab August 2021 zumindest 38,5% der neu zu beschaffenden KFZ, die nicht unter die Kategorie Einsatzfahrzeuge fallen, emissionsarme Hybridautos sein. Ab Jänner 2025 werden zumindest 38,5% der neu zu beschaffenden KFZ, die nicht unter die Kategorie Einsatzfahrzeuge fallen, emissionsfreie KFZ (Elektrofahrzeuge) sein. Es wird auch geprüft, ob ein Teil der Einsatzfahrzeuge der Finanzpolizei (die von der CVD ausgenommen sind) im städtischen Bereich auf emissionsarme bzw. emissionsfreie KFZ umgestellt werden kann.

Der Bundesminister:

Mag. Gernot Blümel, MBA

Elektronisch gefertigt

